

AWARD BESSERE LERNWELTEN 2013

Beteiligung
51 Projekte

Jury
Susanne Hofmann (Vorsitz; Susanne Hofmann Architekten und die Baupiloten, TU Berlin), Peter Dietl (BMUKK), Gerhard Jagersberger (BMUKK), Christian Kühn (Architekturstiftung Österreich, TU Wien), Eva Ponsold (Wirtschaftskundliches BRG Graz), Christian Posad (BHAK Wien 22), Michael Zinner (Kunstuniversität Linz, Forschungsschwerpunkt schul-RAUMkultur)

Jurierung
Frühjahr 2013

Pädagogik und Architektur sind gefordert, in einem intensiven Dialog neue Modelle zu entwickeln und Bildungsräume für das 21. Jahrhundert zu schaffen. Der vom BMUKK neu initiierte Award berücksichtigt beide Bereiche und macht Projekte sichtbar, die baukulturelle und pädagogische Qualitäten vorbildlich vereinen. Der Award wird in drei Kategorien vergeben; eingereicht werden konnten Projekte, die seit 2008 fertig gestellt bzw. durchgeführt wurden. Wesentliche Kriterien für die Beurteilung waren: gestalterische Qualität des Projekts, Zusammenwirken von Pädagogik und Architektur, Formen der Partnerschaft aller am Projekt Beteiligten, Akzeptanz bei den Nutzern, pädagogische Effekte, Aspekte von Nachhaltigkeit.



Foto: Mojib Reitter

BRG in der Au, Innsbruck (Arge reitter_architekten und Eck & Reiter Architekten)

Preisträger 2013

- Kategorie Primarstufe: Volksschule Bad Blumau, ST (Architekturbüro Feyferlik / Fritzer)
- Kategorie Sekundarstufe: BRG in der Au, Innsbruck, T (Arge reitter_architekten und Eck & Reiter Architekten)
- Kategorie Baukulturvermittlung: „Archi & Turi“, Kinderbuch (Monika Abendstein, Judith Prossliner)

Anerkennungen 2013

- Kategorie Primarstufe: Volksschule Hausmannstätten, ST (tmp architekten); Neugestaltung Bildungscampus Moosburg, K (nonconform architektur vor ort)
- Kategorie Sekundarstufe: Umbau VMS Alberschwende, V (Architektur Jürgen Hagspiel); AgrarBildungsZentrum Salzkammergut, OÖ (Fink Thurnher Architekten)
- Kategorie Baukulturvermittlung: Projekte Tape That / Frag Gretchen!, Tirol (StiftungFREIZEIT, Inés Aubert, Markus Blösl, Rubén Jódar); Projekt raumSCHLÄUCHE – schlauchRÄUME, Wien (Renate Stuefer, Alexandra Schilder); Initiative „was schafft raum?“ (Sabine Gstöttner, Irmo Hempel)